



15.06.2022

Antrag der Ratsfraktion der Wählergemeinschaft BfB Gemeinderat Burgdorf

Die BfB Ratsfraktion schlägt folgenden Beschluss vor:

Beschluss:

Der Gemeinderat Burgdorf möge beschließen, dass für die Gemeinde Burgdorf bzw. die einzelnen Ortsteile Ansprechpartner*innen zum Thema Bevölkerungsschutz und Katastrophenhilfe benannt werden. Besagte Personen sollen die Bevölkerung zu den Themen Notfallvorsorge und Verhalten im Katastrophenfall beraten. Hierzu stellt das Bundesamt für Bevölkerungsschutz und Katastrophenhilfe entsprechendes Informationsmaterial zur Verfügung und bietet auch entsprechende Seminare zur Schulung dieser Personen an.

Informationsmaterial ist in gewissen Mengen kostenlos. Seminarkosten müssten individuell ermittelt werden.

Ob für diese Personen ggf. analog den Ortsheimatpfleger*innen eine Aufwandsentschädigung gezahlt wird, kann noch entschieden werden.

Begründung:

Als Ergänzung zu den bekannten Organisationen, Organen und entsprechenden Konzepten geht es um die Einrichtung von einem niederschweligen Beratungsangebot um auch aktiv auf die Bürger*innen zuzugehen und bereits vor einer Katastrophe oder Notlage einzuwirken und somit die möglichen Folgen abzumildern oder im Idealfall zu vermeiden. Konkret soll beispielsweise über ein Notvorrat (Lebensmittel, Medikamente usw.) das richtige Verhalten bei Hochwasser oder längerem Stromausfall und weiteren Notsituationen beraten und aufgeklärt werden.

Durch den direkten Bürgerkontakt kann eine größere Anzahl von Personen quer durch die Bevölkerung erreicht werden.

Nicht zuletzt durch die Unwetterereignisse der letzten Monate und Jahre mit durchaus weitreichenden wirtschaftlichen Folgen und auch menschlichen Schicksalen kann durch dieses Beratungsangebot unsere Gemeinde sicherer werden und als entsprechendes Vorbild in unserer Region dienen.

gez. Alexander Kott
Fraktionsvorsitzender
